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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Golf- und Land-Club Köln e.V. 

Datum: Sonntag, 16. März 2025 

Beginn: 16:00 Uhr 

Ort: Clubhaus 

Leitung: Präsident (Christof Kohns) (Jan Kunath) 

Protokollführung: Frfr. Dr. Ines von Ketelhodt 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Der Präsident eröffnet um 16.30 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßt die 

anwesenden Mitglieder im Namen des gesamten Vorstands. Sein besonderer Gruß gilt: 

• dem Ehrenpräsidenten Dr. Hans-Jochem Lüer 

• dem Ehrenmitglied Rüdiger Laudien 

• allen anwesenden Angehörigen von Mitgliedern, 

• den nicht stimmberechtigten Mitgliedern, die ihr Interesse am Clubleben zeigen, 

• dem Clubmanager Achim Lehnstaedt sowie den Mitarbeitenden im Sekretariat, 

Frau Sahre und Herrn Weinberg, 

• und den anwesenden Golf-Professionals: Frau Zoe Stachel, Herr Thomas Riechert, 

Herr Jens Bümming und Herr Torsten Gideon. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 

• Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte schriftlich und satzungsgemäß am 

12. Februar 2025, inklusive Tagesordnung. 

• Der Aushang im Clubhaus wurde ebenfalls am selben Tag angebracht. 

• Die Mitgliederversammlung ist somit form- und fristgerecht einberufen worden. 

• Laut Anwesenheitsliste sind mehr als 80 stimmberechtigte Mitglieder anwesend; 

die Versammlung ist damit beschlussfähig gemäß § 9 Abs. 3 der Satzung. 

 

3. Totengedenken 

Der Präsident gedenkt der verstorbenen Mitglieder seit der letzten regulären 

Mitgliederversammlung am 17. März 2024. Verlesen werden folgende Namen: 

Todestag Name Alter  

29.05.2024 Liane Brings 65  

30.05.2024 Dr. Hans-Jochem Neuhäuser 85  

12.07.2024 Dr. Jens Odewald 83  

06.08.2024 Roland Temme 67  



Seite | 2  
 

Todestag Name Alter  

25.08.2024 Dr. Wolfgang Wunderlich 86  

August 2024 Anna Margarethe Seidel 76  

22.09.2024 Ulrike Picot 75  

18.10.2024 Wilhelm Haas 93  

24.02.2025 Renate Müller-Grünow 86  

28.02.2025 Dr. Lorenz Stech 87  

Die Mitglieder erheben sich zu Ehren der Verstorbenen. Der Präsident spricht den 

Hinterbliebenen im Namen des Clubs sein Mitgefühl aus. 

 

4. Feststellung der Tagesordnung 

Es werden keine Änderungs- oder Ergänzungsanträge zur Tagesordnung eingebracht. Die 

Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen. 

 

TOP 1: Geschäftsbericht des Vorstands 

1.1 Bericht des Präsidenten 

Der Präsident beginnt mit einem umfassenden Rückblick auf das vergangene Jahr: 

• Investitionen 2024: 

o Das neue Caddyhaus wurde im Frühjahr fertiggestellt. 

o Die Baukosten beliefen sich auf ca. 1,6 Mio. € (geplant: 1,5 Mio. €), eine 

Abweichung von nur 7 %. 

o Die Maßnahme wurde vollständig aus Eigenmitteln finanziert – keine 

Kreditaufnahme notwendig. 

o Dank an Schatzmeister Jan Kunath und an die Sparkasse KölnBonn, die 

keine Nichtabnahmeentschädigung für den Kredit verlangte. 

o Weitere Investitionen: Erneuerung der Asbestdächer an Maschinenhalle und 

Wohnhaus sowie Bau eines Wasserbrunnens für die Beregnung – ebenfalls 

aus Eigenmitteln finanziert. 

• Grundstück Polheim: 

o Interesse am Erwerb des angrenzenden Grundstücks besteht grundsätzlich. 

o Die Gespräche mit den Erben gestalten sich jedoch schwierig; der derzeit 

geforderte Preis (1,25 Mio. €) wird vom Vorstand als überzogen angesehen. 

• Qualität der Grüns: 

o Die Platzqualität hat sich nochmals deutlich verbessert. 
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o Der Präsident lobt die Arbeit von Head-Greenkeeper Herrn Thelen und 

seinem Team sowie Platzwart Toni Kramer. 

• Zusammenarbeit mit dem Beirat: 

o Der Präsident dankt dem Beirat unter der Leitung von Norbert Hentschel für 

die wertvolle und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

o Zahlreiche hilfreiche Impulse aus dem Beirat seien in die Vorstandsarbeit 

eingeflossen. 

• Zukünftige Zuwendungen: 

o Der Präsident arbeitet mit rechtlicher Unterstützung an einem geeigneten 

Konstrukt zur Annahme solcher Zuwendungen. 

• Abschied des Präsidenten: 

o Der Präsident scheidet nach über 20 Jahren Vorstandstätigkeit aus dem 

Vorstand aus. 

o In seiner Rede bedankt er sich u.a. bei: 

▪ den Vorstandsmitgliedern, 

▪ allen Mitgliedern für ihr Vertrauen, 

▪ den Sponsoren aus dem Club, 

▪ dem Clubteam (Lehnstaedt, Sahre, Weinberg), 

▪ den Golf-Pros, 

▪ der 1. Mannschaft für den Gewinn des Schniewind-Pokals, 

▪ und allen ehrenamtlich Engagierten. 

Er beendet seinen Bericht mit einem herzlichen Dank an alle, die den Club in dieser Zeit 

mitgestaltet haben. 

 

1.2 Bericht des Spielführers – Organisation des Spielbetriebs 2024/2025 (Alfred 

Uschkamp) 

Aktuelle Besetzung Spiel- und Handicapausschuss 

1. Spielausschuss: 

René Steinhausen (Niko Hrankovic), Emma Litterscheid, Manfred Draschner, Marita 

Neubert/Monika Uschkamp, Martina Thomas, Gabriele Gieraths/Andreas Bergsch, Alfred 

Uschkamp 

2. Handicapausschuss: 

Niko Hrankovic, Ingo Schöllmann, Alfred Uschkamp 
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Mannschaften und Spielgruppen 

- 1. Damenmannschaft: Kapitänin Emma Litterscheid 

- 1. Herrenmannschaft: Kapitän René Steinhausen (Niko Hrankovic) 

- Jugendbeauftragte: Gabriele Gieraths, Andreas Bergsch 

- Damengolf: Marita Neubert, Monika Uschkamp (Christiane Gressler, Ulrike Dreyer, 

Angelika Flüchter) 

- Herrengolf: Manfred Draschner, Co-Kapitäne Marcus Henrich-Bandis, Prof. Dr. Steffen 

Maune 

- Seniorinnen- und Seniorengolf: Martina Thomas (Peter Hübsch) 

- Damen AK 30: Stefanie Hübsch 

- Damen AK 50: Sarah Nesseler (Daniela Mercks-Kerpen) 

- Herren AK 30/1: Sven Hoffmann 

- Herren AK 30/2: Maik Stockmann 

- Herren AK 50/1: Manuel Unger 

- Herren AK 50/2: Christoph Gohlke 

- Herren AK 65: Jossek Kleyboldt (Dr. Hubertus Hüby, Ulrich Marenbach) 

Dank und Zielsetzung 

Sein Dank gilt den ausgeschiedenen Kapitäninnen und Kapitänen. Der Spielführer wünscht 

allen Mannschaften eine erfolgreiche Saison 2025. 

Ziel bleibt, Spielerinnen und Spieler aus dem eigenen Nachwuchs zu integrieren. Eine 

Präsentation der Mannschaften im Clubhaus ist geplant, ebenso wie begleitende Events bei 

Heimspielen zur Förderung der Zuschauerbeteiligung. 

Bericht über die Mannschaften 

Die Damenmannschaft erzielte trotz knapper Besetzung den Aufstieg in die Regionalliga. 

Die Herrenmannschaft sicherte in einem spannenden Finale den Klassenerhalt in der 2. 

Bundesliga und erreichte den 3. Platz beim Willy Schniewind Mannschaftspreis. 

Die AK50 I Herrenmannschaft stieg in die 3. Liga auf. Die 2. Herrenmannschaft verpasste 

knapp den Aufstieg. 

2025 erhält die Herrenmannschaft Verstärkung durch drei externe Spieler: Alexander Menk 

(HCPI -1,3), Benedikt Reil (HCPI -1,6), Philipp Best (HCPI -1,0). 

Die Jugendmannschaft belegte einen hervorragenden 2. Platz in der Regionalliga. 

Diese Erfolge verdankt er dem Einsatz der Spielerinnen und Spieler, dem Ehrenamt und den 

Pros.  
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Golflehrerteam 

Ab 2025 verstärkt Zoe Stachel als fully qualified PGA-Golflehrerin das Team. Sie übernimmt 

das Training der Damenmannschaft, des Nachwuchses, unterstützt das Front Office und 

bietet Clubunterricht an. 

 

Ergebnisse Clubmannschaften 2024 

- Damen: Aufstieg in die Regionalliga 

- Herren: 3. Platz DGL 2. Bundesliga / 3. Platz Willy Schniewind Mannschaftspreis 

- Damen AK30: 6. Platz, Abstieg in die 4. Liga 

- Herren AK30/1: 2. Platz, 1. Liga 

- Herren AK30/2: 2. Platz, 4. Liga 

- Damen AK50: 6. Platz, Abstieg in die 3. Liga 

- Herren AK50/1: 1. Platz, Aufstieg in die 3. Liga 

- Herren AK50/2: 2. Platz, 5. Liga 

- Herren AK65: 4. Platz, 4. Liga 

Die Altersstruktur der AK-Klassen wird vielfach nicht eingehalten. Der Vorstand vertagt 

verpflichtende Regelungen auf 2026. 

Turniere / Spielbetrieb 2024 

„Preis von Refrath“ 2024 war erneut ein WAGR-Turnier. Sieger: Thomas Schmidt mit -15 der 

in Runde 1 den alten Platzrekord von 64 Schlägen spielte. Insgesamt waren 75 Teilnehmer 

am Start, von denen 41 einen HCPI unter 0 hatten. 

Ab 2025 wird das Turnier als NRW-Turnier AK offen ausgetragen. 

Clubmeisterinnen/Clubmeister 2024: 

- Damen: Emma Litterscheid 

- Herren: Samuel Bildhauer 

- Damen AK50: Daniela Mercks-Kerpen 

- Herren AK50: Manuel Unger 

- Herren AK65: Gerhard Flosdorff 

- Mädchen: Alina Georg 

- Jungen: Ludwig von Ketelhodt 

Becherspiele 2024: 

- Kapitänsbecher: Dr. Richard Schmitz 

- Leutnantsbecher: Dr. Gyula Meleghy 

- Vierer / Jahreslochwettspiel: Andrea Preuss / Hubertus Hüby 

- Hans-Jürgen Ecklebe Wanderpreis: Julius Gieraths 
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Allgemeines Verhalten auf dem Platz 

Spieltempo, Durchspielen und insbesondere das Verhalten an Bahn 10 sind problematisch. 

Orangefarbene Abschläge 

Ab dieser Saison werden orangefarbene Abschläge eingeführt. Diese sind gerated und 

befinden sich jeweils am Fairwayrand der Spielbahn. Von diesen Abschlägen kann 

handicaprelevant gespielt werden. 

 

1.3 Bericht des Platzwarts (Toni Kramer) 

Pflegezustand des Platzes 

Der Golfplatz befand sich im Jahr 2024 in einem herausragenden Pflegezustand. Dies wurde 

sowohl von Mitgliedern als auch von Greenfee-Spielern bestätigt. Die Qualität ist auf 

konsequente Maßnahmen der letzten Jahre zurückzuführen: Umfassende Baumpflege, 

Umstellung der Grassorte auf den Grüns, gezielter Rückschnitt des Unterholzes, optimierte 

Besandung der Fairways sowie der Wechsel zu Flüssigdünger. 

Der Pflegebericht des Beraters Conor Nolan bestätigt die deutliche Qualitätssteigerung, 

insbesondere der Grüns, auf denen nun ein Anteil von über 60 % Agrostis-Gräsern vorliegt. 

Drainagearbeiten 

Die bereits abgeschlossenen Drainagearbeiten an den Bahnen 3, 4 und 18 haben zur 

weiteren Qualitätssteigerung beigetragen und sorgen für bessere Spielbedingungen. 

Biodiversität 

Der Platzwart berichtete von einer Fachveranstaltung des DGV/GVNRW zum Thema 

Biodiversität auf Golfanlagen am 31.10.2024 im GC Hubbelrath. Gemeinsam mit Herrn 

Lehnstaedt und Herrn Thelen nahm er teil. Der DGV/GVNRW schloss dort einen 

Kooperationsvertrag mit dem Umweltministerium NRW, unterzeichnet von Minister Krischer. 

Golfplätze gelten heute zunehmend als wertvolle Lebensräume, unterstützt durch 

entsprechende Maßnahmen und Zertifizierungsprogramme des DGV. 

Brunnenbau 

Im Frühjahr 2024 wurde ein neuer Brunnen erfolgreich in Betrieb genommen. Die Zuleitung 

zum Teich sowie die Stromversorgung wurden fachgerecht umgesetzt. Laut Brunnenbauer 

wurde eine nachhaltige Wasserschicht erschlossen, welche die langfristige 

Wasserversorgung des Platzes absichert. 

Baumbestand 

Trotz notwendiger Fällungen infolge von Sturmschäden oder Altersschwäche wurde der 

Baumbestand durch gezielte Neupflanzungen (z. B. Kiefern, Birken, Stieleichen) verbessert. 

Eine durch Sturmschäden entstandene Lücke zwischen Bahn 5 und 7 wurde geschlossen, 

an Bahn 10 wurden Kiefern und Birken gepflanzt, auf Bahn 14 Stileichen. Die Maßnahmen 

wurden durch eine großzügige Spende eines Mitglieds ermöglicht, wofür ausdrücklich 

gedankt wurde. 
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Vandalismus und Schäden 

Im März 2024 kam es zu einem Vandalismusvorfall mit Beschädigungen an acht Grüns, die 

umgehend repariert wurden. Im September verursachten Sturmschäden den Umsturz 

mehrerer Bäume, was temporär zur Sperrung des Platzes führte. Zudem trat ein kurzfristiger 

Dollar Spot-Befall auf mehreren Fairways auf, der erfolgreich eingedämmt werden konnte. 

Investitionen 

Im Jahr 2024 wurden rund 250 T€ in Maschinen für die Platzpflege investiert (u. a. Fairway-

mäher, Grünmäher, Aerifizierer, Bunkermaschine). Zusätzlich wurde die Dachsanierung der 

Maschinenhalle und des Greenkeeperhauses abgeschlossen (Kosten: ca. 123 T €). Diese 

Investitionen tragen zur langfristigen Qualitätssicherung des Platzes bei. 

Der Platzwart sprach dem Greenkeeperteam seinen ausdrücklichen Dank für deren 

engagierte Arbeit aus.  

 

1.4 Bericht der Schriftführerin (Dr. Ines Frfr. von Ketelhodt) 

Schwerpunkte 2024 

Im Berichtsjahr standen folgende Themen im Fokus: 

- Fertigstellung des Caddiehauses, 

- Konsolidierung der Gastronomie, 

- Förderung des geselligen Clublebens. 

Vorstandsarbeit 

Der Vorstand tagte im Jahr 2024 insgesamt zwölfmal. Alle Sitzungen wurden 

satzungsgemäß protokolliert. Der Beirat erhält regelmäßig Einblick in die Protokolle. 

Danksagung an den Hausausschuss 

Die Schriftführerin bedankt sich bei den Mitgliedern des Hausausschusses – Christiane 

Scholz-Arens, Ariane Giesecke, Ulrich Marenbach und Andreas Bergsch – für deren 

tatkräftige Unterstützung. 

Beleuchtung der Gasträume 

Aufgrund technischer Erfordernisse wurde die Beleuchtung im Bistro, Wintergarten und 

Kaminzimmer erneuert. 

Dank des Engagements von Andreas Bergsch und der Firma Kraus konnte eine 

kostengünstige Lösung gefunden werden. 

Intakte, alte Leuchtmittel wurden zur Weiterverwendung im Foyer eingebaut. 

Fertigstellung des Caddiehauses 

Das Caddiehaus wurde im Frühjahr 2024 nahezu planmäßig fertiggestellt. Die Boxen wurden 

abschnittsweise bezogen. 

Die Anlage fügt sich architektonisch gut in das Gesamtbild ein. Besonders hervorgehoben 

wurde der Einsatz von Ulrich Marenbach, der nahezu täglich vor Ort war und für einen 

reibungslosen Bauablauf sorgte. 
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Instandhaltung im Clubhaus 

Auch 2024 wurden fortlaufend Reinigungs- und kleinere Reparaturarbeiten durchgeführt. Die 

Kühlschränke der Küche mussten ersetzt werden. 

Gastronomie 

Erstmals seit fünf Jahren konnte von einem Jahr ohne Wechsel in der Gastronomie berichtet 

werden. Behzad Paran und sein Team haben sich trotz schwieriger Wetterlage im Frühjahr 

gut etabliert. Es besteht ein enger Austausch zwischen Vorstand und Gastronomie. Zur 

Planung von Veranstaltungen und Themenabenden erhält die Gastronomie regelmäßige 

Unterstützung. 

Anschaffungen durch Spenden 

Dank großzügiger Spenden von Mitgliedern konnten sowohl ein neues Klavier als auch ein 

großer Bildschirm angeschafft werden. Letzterer kam pünktlich zur Fußball-EM im 

Frühsommer zum Einsatz, das Klavier wurde im August geliefert. Beide Gegenstände 

erfreuen sich seither großer Beliebtheit und Nutzung. 

Würdigung des Clublebens 

Das Clubleben wurde durch das Engagement vieler Mitglieder deutlich belebt. Gerade in 

einer von Krisen geprägten Zeit ist der Club als Ort der Ruhe, Freundschaft und Natur 

besonders wertvoll. Die Schriftführerin betont die Wichtigkeit, dieses Umfeld zu bewahren 

und wertzuschätzen. 

 

1.5 Bericht des Justiziars (Dr. Christian Giesecke) 

Genehmigungsverfahren Betriebshof 

Die Genehmigungsverfahren zum Betriebshof sind nahezu abgeschlossen. 

Im Juni 2024 wurden folgende Genehmigungen erteilt: 

  - Genehmigung für die Aufstellung von Containern mit Überdachung 

  - Befestigung der Flächen 

  - Errichtung eines Sandsilos 

    Wasserrecht (WasserG): 

  - Genehmigung zur Flächenversiegelung 

  - Der Waschplatz ist vollständig genehmigt 

 

Noch offen ist die wasserrechtliche Erlaubnis zur Entwässerung des Parkplatzes in den 

Teich: 

 - Eine Abnahme steht aus 

 - Nachbesserungen sind erforderlich und wurden vom beauftragten Gutachter noch 

  nicht geliefert 
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Verkauf Haus Polheim 

Die Erbengemeinschaft hat dem Club ein Kaufangebot in Höhe von 800T € unterbreitet. 

Der Club hat daraufhin ein Wertgutachten durch die Sachverständigen Wardin und 

Schmoranz erstellen lassen. Der ermittelte Verkehrswert liegt laut Gutachten zwischen  

260T € bis 400T €. Auf das Gegenagebot des Clubs erfolgte keine Rückmeldung durch die 

Erben. Das Haus Polheim befindet sich nun in der offiziellen Vermarktung – derzeit zu einem 

Angebotspreis von 1,2 Mio. €. 

1.6 Bericht des Schatzmeisters (Jan Kunath) 

Vor Beginn seines Berichts bittet der Schatzmeister die Mitglieder, den Etatplan für 2025 

bereits auf Basis der Zahlen von 2024 vorzustellen. Hintergrund ist die bevorstehende Wahl 

eines neuen Schatzmeisters. Die endgültige Abstimmung soll nach der Wahl erfolgen. Die 

Mitgliederversammlung stimmt diesem Vorgehen zu. 

Allgemeine Finanzlage 

Der Club befindet sich in einer guten finanziellen Lage. Die Finanzierung des Caddiehauses 

konnte vollständig aus Eigenmitteln erfolgen. Die vorhandenen Rücklagen wurden dabei 

allerdings vollständig aufgebraucht. 

Die Baukosten wurden aufgrund unvorhergesehener Maßnahmen um rund 7 % 

überschritten. 

Der Schatzmeister bedankt sich bei Herrn Marenbach für die Bauaufsicht und lobt die 

reibungslose Zusammenarbeit mit der Sparkasse, die weiterhin eine kostenneutrale 

Kreditlinie bereitstellt. 

Einnahmen 2024 und Planung 2025 

Die Mitgliedsbeiträge fielen durch unterjährige Neuaufnahmen höher aus als geplant. Dieser 

Trend wird auch für 2025 erwartet. 

Dagegen blieben Einnahmen aus Greenfee, Platzmiete sowie dem Kinder- und Jugendgolf 

unter den Erwartungen, was in der Planung 2025 berücksichtigt wurde. 

Die sonstigen Einnahmen entwickelten sich positiv – vor allem aufgrund der guten 

Kapitalverzinsung. Insgesamt wird für 2025 ein konservativer Einnahmenansatz gewählt, ca. 

50 T€ unter dem Niveau der Einnahmen von 2024. 

Ausgaben 2024 und Planung 2025 

Im Spielbetrieb lagen die Ausgaben rund 40 T€ unter Plan. Die Planung für 2025 bleibt mit 

325 T€ auf Vorjahresniveau. 

Im Clubhausbereich wurden geringere Ausgaben verzeichnet, weshalb der Etat 2025 auf 

285 T€ reduziert wurde (2024: 310 T€). 

Der größte Kostenblock bleibt der Platz. Die geplanten 1,006 Mio. € für 2024 wurden mit 

910 T€ unterschritten. 

Für 2025 sind jedoch 1,023 Mio. € eingeplant – u. a. aufgrund von Tariflohnerhöhungen und 

gestiegener Rohstoffkosten. 

Im Sekretariat lagen die Ausgaben 12 T€ unter Plan. Für 2025 sind höhere Ausgaben 

vorgesehen, da neben Tarifsteigerungen auch die personelle Unterstützung durch Frau 

Stachel eingeplant ist. 
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Sonstige Aufwendungen lagen 2024 bei 65 T€ und damit über Plan; für 2025 sind 62 T€ 

veranschlagt. 

Ergebnis laufender Haushalt 

Der Haushaltsüberschuss 2024 betrug 339 T€. Für 2025 wird ein Überschuss von 77 T€ 

angestrebt. 

Investitionshaushalt 

Die Einnahmen im Investitionshaushalt fielen deutlich höher aus als geplant: 333 T€ statt 

geplanter 141 T€, v. a. durch Eintritte neuer Mitglieder. 

Bei den Ausgaben (ohne Caddiehaus) wurden die Planzahlen eingehalten, lagen sogar 

30 T€ unter Plan. Dennoch ergibt sich ein Fehlbetrag von 120 T€ (Plan: 342 T€). Für 2025 

sind Einnahmen von 220 T€ vorgesehen, die bereits durch Mitgliedsaufnahmen gesichert 

sind. 

Die geplanten Ausgaben belaufen sich auf 394 T€, davon 300 T€ für neue 

Platzpflegemaschinen. Entsprechend wird ein Fehlbetrag von 174 T€ erwartet. 

Gesamtergebnis 

Die Summe beider Haushalte (laufend + Investition) ergibt für 2024 einen Überschuss von 

218 T€, gegenüber einem ursprünglich geplanten Fehlbetrag von 276 T€. 

Für 2025 wird ein Gesamtfehlbetrag von 97 T€ prognostiziert. 

Eine teilweise Inanspruchnahme der bestehenden Kreditlinie wird für Ende 2025 in 

Erwägung gezogen. 

 

TOP 2: Bericht aus der Aufnahmekommission 

• 21 neue Vollmitglieder wurden 2024 aufgenommen. 

• Gesamtbestand an Vollmitgliedern stieg auf 576 (Vorjahr: 561). 

• Mitgliedschaften auf Zeit: 25 Personen ohne Aufnahmegebühr (wie im Vorjahr), 5 

Personen mit Aufnahmegebühr (neues Modell). 

• Gesamtmitgliederzahl unverändert: 958 

• Der Altersdurchschnitt bleibt hoch; altersbedingte Abgänge sind absehbar. 

 

TOP 3: Bericht des Vorsitzenden des Beirats (Norbert Hentschel) 

• Positives Fazit zur Zusammenarbeit mit dem Vorstand. 

• Beirat sieht sich weiterhin als Impulsgeber und beratendes Gremium. 

• Konkrete Hinweise zu strukturellen Verbesserungen wurden übermittelt. 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

• Vorgetragen durch Dr. Rainer van Roessel 

• Die Prüfung der Jahresabschlüsse ergab keine Beanstandungen. 
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• Der Vorstand wird für seine sorgfältige und transparente Haushaltsführung gelobt. 

Im Anschluss wird die allgemeine Aussprache eröffnet. 

– Es gab eine Frage zum Vandalismusschaden, die abschließend beantwortet wurde.  

 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand wird auf Antrag der Kassenprüfer einstimmig entlastet. 

 

TOP 6: Entlastung des Beirats 

Auch der Beirat wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 7: Neuwahl des Vorstands 

• 7.1 Wahl des Präsidenten 

– Jan Kunath wird mit 168 Ja Stimmen, 11 Nein Stimmen und 5 Enthaltungen 

gewählt. 

• 7.2 Wahl von fünf weiteren Vorstandsmitgliedern 

– Norbert Hentschel wird mit 175 Ja Stimmen, 1 Nein Stimme und 1 Enthaltung zum 

Schatzmeister gewählt. 

– Toni Kramer wird mit 177 Ja Stimmen, 0 Nein Stimmen und 1 Enthaltung zum 

Platzwart gewählt. 

– Nico Hrankovic wird mit 176 Ja Stimmen, 0 Nein Stimmen und 2 Enthaltungen zum 

Spielführer gewählt. 

– Dr. Ines Frfr. von Ketelhodt wird mit 157 Ja Stimmen, 14 Nein Stimmen und 7 

Enthaltungen zur Schriftführerin gewählt. 

– Dr. Christian Giesecke wird mit 172 Ja Stimmen, 2 Nein Stimmen und 4 

Enthaltungen zum Justiziar gewählt. 

 

TOP 8: Nachwahl eines Beiratsmitglieds 

– Philipp Henke wird mit 161 Ja Stimmen, 6 Nein Stimmen und 4 Enthaltungen in den Beirat 

gewählt. 

 

TOP 9: Wahl der Kassenprüfer 

– Dr. Rainier von Roessel und Lutz Runte werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt. 

 

TOP 10: Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2025 

– Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig genehmigt.  
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TOP 11: Änderung der Clubordnung (Dr. Christian Giesecke) 

– Dr. Christian Giesecke schlägt vor, § 3 der Clubordnung wie folgt zu ändern: 

Bisher 

§ 3  

Nutzung der Clubeinrichtungen, 
Spielrechte und ihre Beschränkung, 
Benutzung von GolfKarts und anderen 
Fahrzeugen.  
  

Neu 

§ 3  

Nutzung der Clubeinrichtungen und des 

Clublogos, Spielrechte und ihre 
Beschränkung, Benutzung von Golf-Karts 
und anderen Fahrzeugen.  
  

(10) Über die Verwendung des Clublogos, 
insbesondere zu Werbezwecken, auf 
Kleidung etc. entscheidet der Vorstand. 
Das Clublogo ist von den Mannschaften 
bei Ligaspielen auf der Kleidung zu 
tragen.   
   

  

Der Änderung wird bei 3 Enthaltungen zugestimmt. 

 

TOP 12: Verschiedenes 

– Es gibt keine weiteren Fragen oder Anträge. Mit dem Verweis auf den Termin der nächsten 

Mitgliederversammlung am Sonntag, 15. März 2026 endet die Mitgliederversammlung um 

19.20 Uhr. 

Refrath, 30. Mai 2025 

 

 

Jan Kunath    Frfr. Dr. Ines von Ketelhodt 

(Präsident)   (Schriftführerin) 

 

 


